

## 令和5年第3回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和5年3月13日（月）  
会議場所 宝達志水町生涯学習センター 2階 セミナー室  
出席委員 細江教育長、近岡委員、松田委員、大崎委員、西委員  
説明員 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、岡本学校教育担当課長  
宮本生涯学習課長  
欠席者 なし

開 会 午後1時30分

- 1 前回会議録の承認について  
会議録の内容について承認された。
- 2 教育長事務報告  
会議資料により要点報告を行った。
- 3 付議議件  
議案第4号 令和5年度教職員管理職人事の内示について（回収）  
「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定により非公開審議となった。」  
原案のとおり承認された。
- 4 報告事項  
準要保護認定児童生徒（令和5年度新入学学用品費）について（回収）  
安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。
- 5 その他  
今後の日程について  
安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が今後の日程について説明を行った。

(委員の意見等)

意見	<p>近岡委員（その他）</p> <p>○中学校の卒業式について</p> <p>先日の中学校の卒業式についてですが、中学校3年生は、小学校6年生卒業の直前にコロナウィルス感染症拡大防止のため、いつも通りの卒業式ができなかったのですが今回は、式を迎える卒業生、送る在校生の姿が立派でした。中学校での3年間の思いを答辞に述べた生徒も言葉で、「つらいこともいっぱいあったけども、先生や周りの人、家族にも支えられて乗り越えられてよかった。」などの言葉が、全生徒の心に伝わったと思います。3年生マスクなし、先生もマスクなし、笑顔を送られたことが良かった、すばらしい卒業式だと思いました。また、その姿をみた1、2年生も、きっと宝達中学校をますます盛り上げてくれるだろうと思います。</p> <p>また、先月の2年生の立志式もすばらしかったです。宝達中学校は落ち着いており、学校一丸となってチームで取り組んでいる成果だと思いました。</p>
質問	<p>近岡委員（その他）</p> <p>○風と緑の楽都音楽祭について</p> <p>3月4日にあった音楽祭、「かがやきブラス」金管楽器5重奏がすばらしかった。プロの演奏家の音楽、話術にふれる機会がないので、今後、小中学校の生徒に音楽にふれる機会を設けることはできないか。</p>
回答	<p>定免生涯学習課館長</p> <p>○先日、行われた「風と緑の楽都音楽祭」についてですが、以前から金沢市を中心に行われてきました。今年度からは石川県知事の発案で全市町で行うこととなり、演奏会（音楽祭）は来年度以降も行います。今回は宝達中学校ブラスバンド部に生涯学習課から部活動の先生を通じて声をかけ、演奏会には、快く参加していただきました。それ以外の学年については、学校教育課と学校との協議があると思いますのでご相談させて頂きたいと思います。</p>
質問	<p>近岡委員（その他）</p> <p>○給食費の見通しと献立の内容について</p> <p>給水のための飲料自販機やいろんなものが物価高騰しているが今後の給食費についてどのように考えているか。</p> <p>また、献立の内容についても今後どのように考えているか教えてほしい。</p>
回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統合準備室長</p> <p>○給食費については、現在、(株)八幡炊飯に委託しており、令和5年度まで契約金額の変更はありませんし、変更予定もないですし、委託費の値上げの要望もありませんので同額で行う予定です。また、献立の内容については、栄養教諭の方々が、毎月献立についての研究をして、安心、安全な給食の提供を頂いている状況です。</p>

質問	<p>近岡委員（その他）</p> <p>○中学校の部活の地域移行について</p> <p>生徒と保護者に地域移行についてのアンケートを行っているが、その調査内容の結果について教えてほしい。</p>
回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統合準備室長</p> <p>○部活動の地域移行については、当初、国の方針で令和7年度末を目処に運動部活動の地域移行を進めていく話になっておりましたが、昨年末に方針の変更がありまして、令和7年度末という目標は設けずに地域に運用をできるだけ速やかに移行するようになりまして、年度が区切られなくなりました。地域移行するにあたっては、指導者の確保が重要になります。</p> <p>今回、アンケートを行ったのはモデル事業としている男子ソフトテニスで、集計数は少ないですが内容は、「部活動に所属する目的」についてですが「大会で良い成績が収めることができる」「体育技術の向上につながる」などの回答がありました。</p> <p>また、生徒を対象とした「地域移行により休日の部活動も自由参加になったら参加したいですか」については、全員が参加したいという結果です。</p> <p>また、保護者12人に「文科省の地域移行の方針についてどう思いますか」というアンケートで、半数（6人）が賛成、やや賛成3人、どちらともいえないが3人という結果です。</p> <p>「部活動は将来も学校が継続して担うべきだと思いますか」というアンケートで8人の方が学校教育の一環として継続すべきと言う意見でした。将来的に地域移行するべきだと言う意見は2人、平日は学校、休日は地域が担うべきと言う意見が2人という結果です。</p> <p>「休日の部活動で地域移行する際に保護者負担があっても参加させたいと思いますか」保護者負担があっても参加させたいが8人、どちらかと言えば参加させたいが2人、どちらとも言えないが1人、参加させたくないが1人という結果でした。</p>
質問	<p>大崎委員（その他）</p> <p>○マスク着用の緩和について</p> <p>マスク着用については、3月13日から自主判断となっておりますが、学校については、どのように取り組んでいきますか。</p>
回答	<p>岡本学校教育担当課長</p> <p>○学校のマスク着用についてですが卒業式については、教職員、生徒は着用しなくても良いこととなっております。3月中はマスクを着用して従来どおり感染症対策を行うこととし、4月からは、マスク着用はしなくてもよいとなっております。</p>
質問	<p>松田委員（その他）</p> <p>○国際交流事業について</p> <p>来年度のオーストラリアのヌーサ訪問は、どのように考えているか教えて</p>

	ほしい。
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○先月、第1回青少年国際交流推進実行委員会にて内容の説明をしました。今年度は、4月に募集し、定員は10名ですが中学生を中心に高校生までを対象としております。自己負担については、例年どおり1人あたり15万円となっており、その他費用については町が負担することになっております。</p>
質問	<p>松田委員（その他）</p> <p>○まんが図書館の運営について 開館時間や曜日の変更があったり、休館になったりしているの今後継続して運営をしていくのであれば、どのように工夫していくかお聞きしたい。</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○NPO法人宝達スポーツ文化コミッションの自主事業の運営で行っております。現在の状況ですが、3月後半に蔵書点検を行い状況を確認した後、リニューアルオープンすると聞いております。4月以降の運営方針について、次回の委員会で報告したいと思っております。</p>
意見	<p>松田委員（その他）</p> <p>○マスク着用の自主判断について 今後、マスク着用は、自主判断となっておりますが、風邪、インフルエンザ感染症なども流行しているので手洗い、うがいなどの啓蒙活動もするようお願いいたします。</p>

閉 会 午後2時10分